
采访对象：丁厚慈

职务：原安徽省政协副秘书长

今年71岁高龄的丁厚慈老人原任省政协副秘书长，现在已经退休的他与星报是二十年的老朋

友了，提起自己与星报的缘分，丁老说：“我与星报一起走过的这二十年……” 记者 祝亮

20年，我与星报一起走过
星报的超级“铁粉”
由于报纸创办之初的工

作人员与丁老是老同事，因

此从报纸创办之初，丁老就

开始关注星报。“我可以毫不

夸张地说，我是你们星报最最

铁杆的‘粉丝’了。”丁老笑着

说道。

不仅是报纸的忠实读者，

他还是星报的作者，从2000年

下半年开始，丁老就以“宜人”

为笔名，在星报上发表了30多

篇时评，就事论事发表自己的

看法，这个笔名一方面因为

“宜”是安庆的简称，表示自己

是安庆人，另一方面也希望可

以带给别人一些好处。
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星报在变，在不断适应读者需求
说起星报走过的这二十年

风风雨雨，丁老又回忆起了星

报创刊的那个年代……“八九

十年代，办报环境比较艰难。

创业初期，《安徽市场报》只有

薄薄的几张纸，图片文字都是

以黑白为主，套红都很少见。

再看看现在的《市场星报》，已

经变得那么厚，内容越来越丰

富，版式越来越精美。”

“说到星报的变化，就是与

时俱进，是以不断变化的办报理

念和手段、不断变化的报纸形式

和内容，去适应不断变化的市场

形势、不断变化的读者需求。”

现在已经退休的丁老，仍

然是报纸的忠实读者；仍然会

每天读读星报，关注时事变化；

仍然会和以往一样收集、存放

好每一天的《市场星报》。

最爱的还是星报“星眼”
打开星报，丁老最关注的

就是“星眼”以及社会新闻，“星

眼”上的一些评论很吸引丁老，

而社会新闻则关系着老百姓的

日常生活，丁老说：“都市报要

反映民意，有时也比较尖锐。”

星报“星眼”的评论文章最

大的特色就是具有时效性，“时

评不能没有时效。因为，时评

是针对新近发生的问题或事实

所作的评论，它兼有新闻和评

论的双重特点。”

“除了时效性，星报的评论

文章在针对性、准确性、说理

性、思想性等时评要素方面都

下足了功夫。可以看出作者能

站在较高的位置去认识和解决

局部的问题，把读者的思想提

高到一定的高度，或者有力地

说服读者。”

标题是新闻的眼睛，要准确鲜明
谈到星报未来的发展，丁

老有一些自己的看法。“‘星眼

’就是星报的魂，我的一些老

同事在平时议论时都会说，打

开报纸首先看的就是‘星眼’，

因此发展好‘星眼’很重要。”

丁老以前在平面媒体工

作过十多年，对于报纸也有一

些专业的看法，“办都市报要

有群众观点，尤其是新闻标

题，是新闻的眼睛，要准确、鲜

明。”丁老讲述了一个以前工

作时候的经历：当时丁老刚到

报社工作，在一个标题中用了

“各项措施”一词，在被编辑纠

正后，改为了“多项措施”，丁

老从这次教训中得出“话不能

说得太满”的教训，也分享给

了星报，希望星报在今后越办

越好。


